
「走って とんで ねて 食べて 元気いっぱいぎおんの子」とちぎっ子学習状況調査結果速報

４・５年生対象に県教委が行う県版の学力調査である「とちぎっ子学習状況調査」の結果が送付され
ましたので、本校の平均正答率等を速報としてお知らせいたします。今後は、この結果をより詳細に分
析して指導改善を図り、さらに確かな学力の向上に努めてまいりたいと考えています。

○実施日 ：平成２9年４月１8日（火）
○実施学年：第４学年・第５学年 ※テスト問題や個人の結果が返却されます。
○実施教科：国語・算数・理科の３教科
それぞれの教科の問題は、「基礎」、「活用」に分けられます。

【学力調査】結果（栃木県平均正答率との比較）
☆ 大きく上回っている（１０ポイント以上）、◎ 上回ってる。（５ポイント以上）
○ 上回っている。（１ポイント以上５ポイント未満）、― 同程度（±１ポイント未満）
▽ 下回っている。（１ポイント以上５ポイント未満）、▼ 大きく下回っている。（５ポイント以上）

（１）教科全体の比較（県平均正答率（％）との比較）

４年生 国 語 算 数 理 科

教科全体 ☆ ☆ ○

５年生 国 語 算 数 理 科

教科全体 ☆ ☆ ◎
（全体的な傾向）
・どちらの学年も全体的に見ると栃木県平均正答率より上回っている教科が多い。
・特に国語、算数については、４、５年生とも１０ポイント以上上回っている。
・理科については、４年生、５年生とも国、算に比べ課題が多い。特に４年生については、３年生の
学習内容の復習をしっかりと行う必要がある。

（２）「基礎」、「活用」別の比較（県平均正答率（％）との比較）

４年生 国 語 算 数 理 科

基礎的な問題 ☆ ◎ ○

活用問題 ☆ ☆ ◎

５年生 国 語 算 数 理 科

基礎的な問題 ◎ ◎ ◎

活用問題 ☆ ☆ ☆
（傾向）
・どちらの学年とも、基礎問題に比べて活用問題の正答率が上回る傾向にあるが、これに安心せず、基礎
的な力をしっかりと定着させ、さらに発展的な課題に取り組むようにさせたい。特に、国語では漢字の
読み書きが、理科では実験の技能が、両学年とも課題が見られた部分である。
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（３）領域別の比較（県平均正答率（％）との比較）

国 語 ４年 ５年 算 数 ４年 ５年 理 科 ４年 ５年

話すこと・聞 ☆ ☆ 数と計算 ◎ ◎ 物質・エネル ◎ ☆
くこと ギー

書くこと ☆ ☆ 量と測定 ☆ ◎ 生命・地球 ○ ◎

読むこと ☆ ☆ 図形 ☆ ☆

伝統的な言語文

化と国語の特質 ☆ ◎ 数量関係 ☆ ☆
に関する事項

（領域別の傾向）
・国語においては、両学年ともどの領域も県平均を上回っている。
・算数においても、両学年ともどの領域も県平均を上回っている。
・理科については、どの領域も概ね良好であるが、４年の「生命・地球」については、復習し定着を
図る必要がある。

（４）児童質問紙の回答から
・「家の人は、あなたがほめてもらいたいことをほめてくれる」「自分は家族の大切な一員だと思う」
「学校の宿題は、自分のためになっている」「人と話すことは楽しい」等に、肯定的に回答している
児童がたくさん見られました。本校児童は、しっかりと親の愛を受けて、それをしっかり感じ取っ
て育っているのだと嬉しく思いました。。

・「学習に対して、自分から進んで取り組んでいる」「難しい問題にであうと、よりやる気がでる」
「自分の行動や発言に自信をもっている」「疑問や不思議に思うことは、分かるまで調べたい」
「友達の前で自分の考えや意見を発表することは得意である」「グループなどでの話し合いに自分か
ら進んで参加している」等に、消極的な回答が多く見られました。「家庭」という、生きる力のバ
ックグラウンドはしっかりとできているので、これからは、困難なことに根気強く取り組むことの
素晴らしさや、達成したときの充実感等を味わわせていければと思っています。

６月１１日（日）の第３３回わんぱく相撲小
山場所で、本校相撲部が見事団体優勝を飾りま
した。これまで小山市以外の学校が優勝するこ

とはなかったので、快挙です。相撲部は昨年できたばかりです。昨年は個人第
３位が一番良い結果でしたが、２年目にして団体優勝という素晴らしい結果を
残せました。それ以外も個人でもたくさん入賞しましたので、お知らせします。

結果（入賞者）
団体戦優勝 大将６年 加島太翔さん 中堅５年 家中瞬大朗さん

先鋒４年 小林泰己さん
個人戦 ６年男子 優勝 加島大翔さん（７月３０日に両国国技館で

行われる全国大会に出場します）
準優勝 技能賞 床井良寛さん

５年男子 第３位 家中瞬大朗さん
４年女子 第３位 齊藤まるなさん

この素晴らしい結果を受け、６月３０日（金）に市長表敬訪問をしました。
市長、副市長、教育長様から、たくさんの温かい言葉や激励の言葉をいただき

ました。子どもたちは少し緊張
気味でしたが、みんな誇らしげ
に感想やこれからの抱負を語っ
てくれました。勝ち取った優勝
旗やトロフィー、盾等は、７月
２１日（金）まで、下野市役所
１Ｆロビーに飾られています。
たくさんの応援と、ご支援

ありがとうございました。

暑くじめじめした日が続くようになりました。皆様方には、熱中症等ならないようお過ごしください。さて、
下野市では、小中連携、小中一貫教育の推進や学校運営協議会の設置準備を進めているところです。本校も現
在の学校評議員制度から、学校運営協議会へ移行します。より一層保護者や地域の方々の声が、学校経営に反
映されるようになると期待しています。皆さんとともによりよい学校にしていければ幸いです。


